

sekali di atur-atur dalam bergaul, hingga pernah pula subjek tidak diperbolehkan berbincang-bincang dengan teman-temannya di sekolah maupun dipondok. Keluarga kecilnya (kakak dan orang tua) juga kurang setuju dengan perjodohan tersebut, namun mereka tidak punya pilihan lain, sebab kalau mereka membatalkan perjodohan tersebut mereka akan di kucilkan oleh keluarga yang lain, sehingga mau tidak mau keluarganya pun menyetujuinya. Hingga akhirnya subjek berkenalan dengan seorang laki-laki yang dikenalnya melalui media sosial (*facebook*) tanpa sepengetahuan laki-laki yang dijodohkan dengannya. Laki-laki yang dikenalnya itu ternyata juga santri di mana subjek mondok, sehingga ketika berada diluar pondok mereka sering ketemu walaupun hanya sekedar menyapa.

Setelah mengenal selama dua bulan dan merasa cocok akhirnya subjek meminta kepada laki-laki tersebut untuk datang kerumahnya, dengan alasan melamar subjek. Subjek sudah tidak lagi memikirkan konsekuensi yang akan di dapat dari pihak keluarga yang ada di Madura, kakak dan ibunya pun juga sama-sama setuju dan tidak memikirkan konsekuensi yang akan mereka dapat.

Suami subjek bernama Agung Mulyono. Pada waktu menikah suami subjek berusia 33 tahun, perpautan usia subjek dengan suami lumayan jauh yaitu sekitar 15 tahun. Subjek sudah menikah selama tiga tahun, dan memiliki seorang putra yang berusia satu setengah tahun.

adanya kesempatan untuk memutuskan sesuatu. Subjek merasa ada yang harus diluruskan dalam perjodohan yang dilakukan oleh keluarga besarnya, sehingga subjek lebih memilih menunda pernikahan dengan alasan ingin memperdalam ilmu agama selama itu subjek juga merenungkan bagaimana cara agar tidak menikah dengan laki-laki yang dijodohkan dengannya. Hal ini dibuktikan dari hasil wawancara dengan subjek utama sebagai berikut;

Setelah lulus sekolah subjek lebih memilih menimba ilmu agama di pondok pesantren dan menunda pernikahan selama setahun (Wcr.S.26.07.2016.68), namun selama dipondok subjek mengenal laki-laki lain yang menurutnya lebih baik daripada yang dijodohkan dengannya. Subjek mengungkapkan bahwa laki-laki yang dikenalnya lebih sopan dan tidak mengekang seperti laki-laki yang dijodohkan dengannya, sehingga selama mengenal laki-laki tersebut subjek merasa senang (Wcr.S.26.07.2016.96).

Selama mengenal laki-laki itu, subjek berpikiran bahwa lebih baik menikah dengan laki-laki yang ditemuinya itu, daripada dengan yang dijodohkan dengannya (Wcr.S.26.07.2016.101).

Subjek merasa tidak senang jika harus menikah dengan laki-laki yang dijodohkan dengannya (Wcr.S.26.07.2016.33), namun subjek tidak dapat menolak perjodohan itu sebab subjek merasa kasihan dengan orang tuanya kalau bakal di kucilkan dengan keluarga besarnya yang ada di Madura (Wcr.S.26.07.2016.38). Subjek takut dengan ancaman tersebut, sehingga subjek diam saja (Wcr.S.26.07.2016.146).

Orangtua subjek juga merasa kasihan dengan subjek sebab subjek selalu di kekang oleh laki-laki yang dijodohkan dengannya itu, namun setelah mengetahui bahwa subjek mengenal laki-laki lain, maka orangtua subjek senang dan tidak memikirkan konsekuensi yang akan didapatnya kelak (Wcr.I.26.07.2016.36).

5. Tahap Menentukan Pilihan

Tahap menentukan pilihan merupakan tahap dimana seseorang mempersempit pilihan-pilihan sehingga lebih mudah untuk memilih. Dalam tahap ini subjek merasa senang sebab dalam tahap ini sudah ada tanda-tanda bahwa subjek akan dilamar oleh laki-laki yang dikaguminya tersebut. Hal ini dibuktikan dari hasil wawancara dengan subjek sebagai berikut;

Setelah laki-laki yang disenanginya menanyakan apakah subjek ingin menikah dengannya, subjek pun langsung

menjawab mau, sebab hal itulah yang diinginkan subjek saat itu, subjek pun senang dan langsung menyuruh laki-laki yang dikaguminya itu untuk datang kerumahnya (Wcr.S.26.07.2016.136). Subjek sudah merasa yakin dengan pernikahan ini, sebab subjek merasa senang dan dapat menjauhkan perjodohan dengan laki-laki yang masih saudaranya tersebut (Wcr.S.26.07.2016.300).

Hal ini sesuai dengan ungkapan dari orangtua subjek yang mana subjek dan calon suaminya waktu itu sudah sama-sama suka (Wcr.I.26.07.2016.7) kalau dengan laki-laki sekarang orang tua dan keluarga sangat mendukung dan keluarga juga merasa senang (Wcr.I.26.07.2016.24).

6. Tahap Memilih

Tahap memilih merupakan tahapan dimana seseorang sudah mulai mengambil keputusan dengan pertimbangan apabila di terapkan akan menjadikan suatu kepuasan. Dalam tahap ini subjek sudah mulai mempertimbangkan apa saja yang baik menurutnya. Hal ini dibuktikan dari hasil wawancara dengan subjek sebagai berikut;

Subjek mengungkapkan bahwa subjek memilih calon laki-laki tersebut berdasarkan agamanya, menurut subjek agama laki-laki yang dikagumi itu bagus, tidak seperti laki-laki yang dijodohkan dengannya dulu (Wcr.S.26.07.2016). pertama

bertemu subjek juga sudah merasa senang dengan laki-laki tersebut (Wcr.S.26.07.2016).

Adapun hal lain yang diungkapkan oleh orangtua subjek yang mana orang tua subjek langsung setuju dengan rencana pernikahan subjek sebab keduanya sama-sama senang (Wcr.I.26.07.2016.18). Orang tua subjek juga mengungkapkan bahwa laki-laki yang disenangi subjek, memiliki sifat yang sopan dan terlihat bisa membimbing subjek kelak setelah menikah (Wcr.I.26.07.2016.45).

7. Tahap Menerapkan

Tahap menerapkan merupakan tahap terakhir yang dijalankan setelah menjalankan keputusan yang diambil. Tahap ini melibatkan perubahan-perubahan yang terjadi karena pilihan yang dipilih. Banyak perubahan yang dialami oleh subjek setelah menikah. Hal ini dibuktikan dari hasil wawancara dengan subjek sebagai berikut;

Sebelum menikah subjek masih meminta uang kepada ibunya namun setelah menikah subjek lebih meminta uang kepada suaminya dan ekonominya juga semakin membaik (Wcr.S.26.07.2016.330) berjuang bersama suami untuk memperbaiki ekonomi mulai dari nol dan sekarang ekonomi semakin membaik (Wcr.S.26.07.2016.339). Sebelum menikah lebih memikirkan diri sendiri, namun setelah menikah subjek

mengatakan bahwa tahap mengenali masalah merupakan tahapan kedua setelah tahap observasi yang harus dilewati untuk mengambil sebuah keputusan, tahap ini diperlukan untuk melihat banyaknya bukti-bukti atau tanda-tanda yang tertangkap, maka dari itu individu semakin menyadari bahwa kebutuhan untuk memutuskan sesuatu semakin nyata.

c. Tahap Menetapkan Tujuan

Setelah melalui tahap mengenali masalah, selanjutnya tahap menetapkan tujuan, dalam tahap ini tujuan subjek untuk menikah sudah diketahui yaitu untuk menghindari dari perjodohan yang dilakukan oleh keluarga besarnya yang berada di Madura, serta subjek ingin segera menikah karena subjek belum mampu untuk bekerja dan subjek memiliki tujuan lain yaitu memiliki banyak anak setelah menikah, terjauh dari maksiat dan segera ingin menjadi keluarga yang *sakinah, mawaddah dan wa rohmah*.

Hal ini sejalan dengan teori yang dikemukakan oleh Cooke dan Slack (dalam Moordinarsih dan Faturochman: 2006) mengenai tahap menetapkan tujuan, Cooke dan Slack (dalam Moordinarsih dan Faturochman: 2006) mengungkapkan bahwa tahap menetapkan tujuan adalah masa mempertimbangkan harapan yang akan dicapai dalam mengambil keputusan. Tujuan pada umumnya berkaitan dengan kesenjangan antara sesuatu yang telah

